

Dieter Reinhard

Kulinarische Wanderung um Obst, Spargel und Wein

Am Anfang stand die Idee, einen Rundwanderweg in der Gemarkung einzurichten. Entlang des Weges sollten an den Weinbergen Hinweisschilder angebracht werden, die dem Wanderer erklärten, um welche Rebstöcke es sich handelte und welche Merkmale die Trauben haben. Diese Idee wurde unter der Federführung von Gunter Koob vom Weingut Koob & Sohn im Frühjahr 2001 umgesetzt. Aber was soll ein solcher Weg, wenn er der breiten Bevölkerung nicht bekannt ist.

Im Gemeinderat, an Stammtischen und in den Vereinen wurde diskutiert, welche Möglichkeiten bestehen und wie diese umgesetzt werden können. Gunter Koob hat schließlich im Sommer 2001 Gemeindevertreter, Weingüter, Hofläden und Vereine zu einem Gedankenaustausch eingeladen. Sehr schnell war man sich einig, dass eine Kulinarische Wanderung entlang des Rundwanderweges gut passen würde. Es wäre mit Sicherheit eine Werbung für Erpolzheim. Der Tourismus und die Erpolzheimer Erzeugnisse wie Spargel, Obst und der Wein würden davon profitieren.

Allerdings wollte man in Erpolzheim etwas Besonderes bieten. Statt wie bei den meisten Festen die übliche Palette mit Bratwurst, Steak oder Flammkuchen anzubieten, wollte man hier neue Wege gehen. Das königliche Gemüse, der Spargel, sollte im Mittelpunkt stehen. Dabei sollte jede Ausschankstelle ein anderes Spargelgericht anbieten. Als Beispiel seien hier Stangenspargel mit Schinken und Käse überbacken, Spargel-Wraps, Krabben-Spargel-Törtchen, Spargelcremesuppe in der Brottasse, Spargel-Lachs-Terrine, Spargelröllchen in Käse und Schinken oder Blätterteigpastetchen mit Spargelragout angeführt. Dazu werden die guten Erpolzheimer Weine ausgeschenkt. Wer nicht unbedingt ein Spargelfan ist, soll auch so auf seine Kosten kommen. Flammkuchen, frische Forellen oder Kaffee und Kuchen ergänzen das Angebot.

Da fast alle Obst- und Winzerhöfe, Weingüter und die örtlichen Vereine sich mit einem Stand beteiligen wollten, konnte man an die Planung gehen.

Am 25. und 26. Mai 2002 war es soweit. Die erste Kulinarische Wanderung fand statt

Entlang des 6,5 km langen Rundwanderweges inmitten blühender Obsthaine und saftig grüner Weinberge bieten 18 Ausschankstellen neben vielseitigen Spargelgerichten auch andere Spezialitäten und natürlich die spritzig frischen Erpolzheimer Weine an.

Seitdem findet die Kulinarische Wanderung am letzten Mai-Wochenende statt und erfreut sich so großen Andrangs, dass bereits zahlreiche Orte in der Pfalz ähnliche Wander-Wochenenden durchführen.

Es gibt sicher nicht wenige Genießer, die sich den Termin der Kulinarischen Wanderung mit einem dicken X im Kalender markieren, um ihn ja nicht zu vergessen.



Abb. 217: Verpflegungsstationen entlang des Wanderweges.

Fotos: M.Storzum

